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Exponen quemas ilegales de 
Cerro Chuño en Contraloría 
Senador Durana dijo que, hasta ahora, no hay ningún organismo público 
que asuma la responsabilidad para revertir estos hechos. 

Redacción 
La Estrella 

on bastante desespe- C ranza se retiraron 
de la reunión soste- 

nida con el contralor re- 
gional, Juan Pablo Leone, 
las dirigentes vecinales y 
sociales del sector Los In- 

dustriales, que represen- 
tan a las personas afecta- 
das con las quemas que a 
diario se suscitan, de día y 
de noche, en Cerro Chuño 
debido a que noexiste una 
solución que se visualice 
en el breve plazo, por no 
existir jurisprudencia. 

El senador José Miguel 
Pilo Durana, quien gestio- 

nó esta reunión dijo que, 
hasta ahora, no hay nin- 
gún organismo público 
que asuma la responsabili- 
dad de estos hechos que 
además de afectar al me- 

dio ambiente, también im- 
pactan directamente, en la 
salud de los vecinos del 
sector, quienes por meses 
han golpeado distintas 
puertas sin resultado favo- 
rable. 

“Las vecinas han ido al 
Guo Municipal y las he 

  

  

acompañado a la Delega- 
ción Presidencial Regional 
que, a su vez, citó a los se- 
remis de Salud y de Medio 
Ambiente. También, nos 
hemos juntado con las po- 
licías para abordar esta 
problemática, porque en- 
tendemos que la quema es 
una falta, pero la contami- 
nación es un delito, enton- 
ces, se debe velar por el 
cuidado al medio ambien- 
te, pero lamentablemente, 
nadie asume”, afirmó el 
legislador. 

Precisó que las quemas 
son visibles, desde cual- 
quier parte de Arica y que 
además existen testimo- 
nios de los funcionarios de 
la Dirección de Medio Am- 
biente, Aseo y Ornato (Di- 
mao) del municipio que 
han señalado que cada vez 
que acuden al vertedero 
municipal, deben ir esqui- 
vando las quemas ilegales 

que se provocan en su tra- 
yecto. “Es necesario que el 
Estado en su conjunto de 
una solución definitoria a 

estas personas que están 
siendo vulneradas en sus 

derechos”. 
La presidenta de la jun- 

DIRIGENTES DEL SECTOR LOS INDIUSTRIALES SE REUNIERON JUNTO AL SENADOR DURANACON EL CONTRALOR REGIONAL 

ta vecinal “Los Artesanos”, 

Marisol Pinto, dijo que es- 
te problema se inició en 
2022, pero que en enero de 

2025 comenzaron a hacer 

los reclamos a la Seremi de 
Medio Ambiente que res- 
pondió que no era su res- 
ponsabilidad y los derivóa 
la Seremi de Salud, hacia 

donde enviaron más de 50 
correos de reclamo, sin 

respuesta, hasta queles in- 
formó que, al no ser de su 
competencia, lo derivaron 
al Ministerio Público. 

“Lamentablemente, no 
hay agilidad en los proce- 
sos para determinar de 
quién es la responsabili- 
dad de estas quemas y re- 
cién se van a comenzar a 
articular algunos siste- 
mas, pero en una forma 

macro y eso, obviamente, 
va a dilatar la solución y 
nuestros problemas respi- 
ratorios seguirán esperan- 
do, y vamos a seguir co- 
miendo humo todas las 

noches, porque estamos 
contaminados en Arica y 
noen Santiago, por lo mis- 
mo, no hay proactividad”, 

    
lamentó la dirigente. 

Durana dijo que las 

personas están clamando 
respirar un aire puro y pa- 

ra eso acudieron a la Con- 

traloría Regional con las 
vecinas, comprometiendo 
identificar al organismo 

responsable, porque no 
hay jurisprudencia, pero 
que, por tratarse de un te- 
"ma más estructural, acudi- 

rán al nivel central ya que 
confluyen muchas varia- 
bles como, por ejemplo, 
atentar contra la seguri- 
dad y el traslado de los ca- 
miones recolectores, entre 
otras problemáticas. 

Finalmente, el parla- 
'mentario dijo que el infor- 
me que presente la Con- 
traloría Regional, lo va a 
escalar a nivel central, 
“porque no es justo que 
cientos de familias tengan 
que soportar esta quema 
que les provoca un daño 
irremediable a su salud, 
sin que no exista organis- 
mo alguno que responda. 
Arica también es parte de 
Chile y necesitamos que se 
aborde la contaminación 

como en cualquiera otra 
ciudad”. o   

    
ALCALDE BUSCA FÓRMULAS PARA REDISTRIBUIR DEPENDENCIAS. 

Buscan recuperar edificio 
para oficinas municipales 
El alcalde de Arica, Orlan- 
do Vargas Pizarro, sostuvo 
una importante reunión 
con el empresario Luis Vi- 
cencio, propietario del ex 
Shopping Center del Pacífi- 
co, con el objetivo de anali- 
zar el futuro de este icóni- 
co inmueble ubicado en el 

corazón de la ciudad. La ci- 
ta tuvo como propósito 
principal buscar alternati- 
vas para reutilizar este es- 
pacio, que durante las dé- 
cadas delos 80 y 90 fue un 
punto neurálgico del co- 
mercio ariqueño. 
“Hay que recordarles a los 

ariqueños que la Munici- 
palidad paga más de 980 
millones mensuales en 
arriendo de muchas pro- 
piedades para mantener 
sus oficinas y lo que quere- 
mos hacer aquí es que, el 

municipio tenga sus pro- 
pias casas, estamos traba- 
jando para construir nues- 
tro Consistorial, pero co- 
mo es pequeño necesita- 
mos comprar el Shopping 
Center para tener ahí a 
tránsito, a losjuzgados, a la 
Dirección de Obras entre 
otras”, indicó Vargas. 
La propuesta surge en el 
marco de los esfuerzos del 

municipio por desconges- 
tionar sus actuales depen- 

dencias administrativas, 
mientras se avanza en el 
proyecto de construcción 

del nuevo edificio Consis- 
torial. En este contexto, el 
jefe comunal explora fór- 
mulas que permitan redis- 
tribuirlas oficinas munici- 
pales, mejorando así la 
atención a la ciudadanía y 
optimizando el uso del es- 
pacio público. 
Durante la conversación, 
ambas partes coincidieron 
en la importancia de revi- 
talizar el ex Shopping Cen- 
ter, considerando su valor 
histórico y su estratégica 

ubicación. El alcalde Var- 
gas destacó la voluntad del 
municipio por colaborar 
con actores del sector pri- 
vado que estén dispuestos 
a contribuir al desarrollo 

urbano y patrimonial de 
Arica, promoviendo inicia- 
tivas que den nueva vida a 
estructuras en desuso. 
La reunión con Vicencio re- 
presenta un paso significa- 
tivo hacia la recuperación 
de este coloso comercial 
que marcó una época en 
Arica, abriendo la puerta a 
futuras alianzas que per- 
mitan avanzar hacia una 
ciudad más ordenada, mo- 

derna y eficiente en su ges- 
tión pública. o 

  

Capacitan desde Arica a 
Sanitaria de Rapa Nui 

Capacitación al personal en el 
uso de los equipos de deten- 
ción de fuga y la realización 
de campaña para reducir la 
pérdida por filtraciones en las 

redes de agua potable, son 
parte de los servicios y aseso- 

rías brindados por Aguas del 
Altiplano ala Empresa Sanita- 
ria de Rapa Nui, SASIPA. Así, 

cuadrillas de fugas de Aguas 
del Altiplano se trasladaron 
hasta la Isla de Pascua para 

realizar talleres y compartir 
experiencias y buenas prácti- 
cas en la detección activa de 
fugas, tanto de matrices, 
arranques y también en los 

"medidores de agua potable. 
Según Orlando Ortega, Jefe de 
laUnidad de Gestión de Pérdi- 
das de Aguas del Altiplano, re- 
ducirlas filtraciones enlared 
agua potable es un desafío 
permanente para todas las 
empresas sanitarias. o
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